



Salpican al ex gobernador Rubén Moreira y El Universal en el juicio a Genaro García Luna

Por José Vilchis Guerrero

Al reiniciarse este lunes el juicio a Genaro García Luna, trascendió que los actos de corrupción de Genaro García Luna en el gobierno de Coahuila generaron cerca de 200 millones de dólares de los cuales al menos 40 millones fueron entregados al ex gobernador Rubén Moreira, según el testimonio del ex secretario de Finanzas de Coahuila, Héctor Villarreal.

Se presentó en la Corte de Brooklyn como testigo el extesorero de Coahuila durante el gobierno de Humberto Moreira (2011-2017) y declaró que bajo sus órdenes se cometieron actos de corrupción que tenían que ver con el cobro de comisiones por obras.

Héctor Villarreal declaró que Genaro García Luna ordenó pagar 25 millones de pesos mensuales a *El Universal* para limpiar su imagen como funcionario federal, encargado de la seguridad pública. Hasta el momento no ha explicado Villarreal su relación de estos hechos con el juicio de García Luna y los cargos que enfrenta en Estados Unidos. Únicamente indicó que conoció al exfuncionario federal del gabinete del ex presidente Felipe Calderón en 2008, debido a la posible compra del programa espía conocido como "Pegasus".

Ante el jurado de la Corte del Distrito Este de Nueva York, sostuvo que el ex Gobernador de Coahuila, Humberto Moreira (2005-2011), fue quien acercó al ex mando policiaco con el dueño de *El Universal*, Juan Francisco Ealy Ortiz, debido a que son compadres. El ex secretario de Finanzas durante la administración de Moreira sostuvo que acompañó a Sergio

Montaño (ex Oficial Mayor de la SSP), a realizar el primer pago, el cual se hizo en efectivo en las oficinas del periódico y que en otra una ocasión pidió de favor al ex gobernador cubrir un pago pendiente y éste lo hizo con fondos estatales. En presencia del testigo que compareció en la audiencia fue mostrada una factura por 11.5 millones de pesos expedida por *El Universal* en 2009 al Gobierno de Coahuila por una supuesta campaña de publicidad turística. El ex funcionario estatal explicó que ese tipo de pagos no se registraban en la contabilidad oficial del Gobierno del Estado, aunque sí se llevaba un control de las erogaciones.

Héctor Villarreal -quien en su momento se declaró culpable de lavado de dinero en Estados Unidos-, señaló que los recursos económicos que los contratistas pagaban por obras en Coahuila iban dirigidos al exgobernador Rubén Moreira, con la finalidad de adquirir propiedades en Saltillo, Cuernavaca y la Ciudad de México, además de financiar campañas políticas. El juez Brian Cogan anunció que no habrá audiencia el próximo jueves 9 de febrero, debido a que un miembro del jurado tiene un compromiso y debe hacer un viaje. Se trata de la segunda ocasión que se suspende una audiencia en el juicio de García Luna. La primera fue el 26 de enero, cuando otro integrante del jurado tenía entradas para un partido de básquetbol. Miguel Madrigal, agente de la DEA, y el policía federal mexicano Francisco Cañedo Zavaleta también testificaron ante la Corte Federal del Distrito Este en Brooklyn, Nueva York, sobre presuntos nexos de Genaro García Luna con capos del Cártel de Sinaloa.